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Знай наших!

Осенний бал
В Ирбитском гуманитарном колледже 15 ноября 
прошёл бал, посвящённый Международному дню 
студентов, который выпадает на прекрасное 
время года – осень!

На балу присутствовали леди и джентльмены – студенты 
1-2 курсов. Участникам 8 команд было предложено 5 кон-
курсов: приветствие команд, «Сурдоперевод», игра-крокодил 
«Что делает студент?», домашнее задание «Мы таланты!», 
дефиле. 

После подведения итогов всех конкурсов призовые места 
распределились следующим образом: 1 место – команда «Бу-
кет из листьев», 2 место – «Осенние леди»,  3 место у сборной 
юношей ИГК. 

Королём бала стал студент 29ю группы Матвей Боро-
винских, королевой – студентка 19в группы Яна Пермя-
кова: они получили грамоты и билеты в театр. 

Высокая честь закрывать осенний бал выпала студен-
ту 29п группы Алексею Богданову и Анастасии Бачери-
ковой (39п группа), которые на прошедшем 13 ноября 

в Екатеринбурге III Областном студенческом бале для 
обучающихся среднего профессионального образования 
Свердловской области заняли 3 место.

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.
Фото ИГК.

Настоящие мужчины любят настоящий спорт. Один 
из самых опасных, экстремальных и будоражащих кровь 
видов спорта – автогонки. Этот вид спорта мало кого 
оставит равнодушным. У многих захватывает дух, когда 
они смотрят на гонщиков, чувствуют их азарт и страсть 
во время гонок.

Пётр Устьянцев вырос в семье, где отец Александр Пе-
трович и старший брат Максим – гонщики, поэтому инте-
рес к машинам, к скорости, стремление к победе у него про-
явились достаточно рано. Впервые за руль сел в восемь лет.  
Пока не получил права, то с энтузиазмом помогал старшим 
готовить машины и болел за своих на соревнованиях.

И хотя Пётр бредил гонками, первый его старт слу-
чился в 16 лет. Мчаться по трассе с огромной скоростью 
– этот азарт, волнение, удовольствие, адреналин оста-
лись в нём навсегда. Гонки – ещё и серьёзное испытание 
на выносливость. 

Сегодня, через пять лет, молодой автогонщик может 
рассказать о своём пути к первым победам через ошиб-
ки, неудачи, обстоятельства, травмы. В нынешнем году 
Пётр выполнил норматив кандидата в мастера автомо-
бильного спорта.

Я познакомилась с ним в Центральной городской 
больнице, где выпускник фельдшерского отделения Ир-
битского центра медицинского образования уже год тру-
дится массажистом.

Всегда есть выбор

Пётр объяснил, почему выбор пал на профессию ме-
дика, а не автомеханика, к примеру.

– Моя тетя с папиной стороны – врач. На семейном 
совете приняли общее решение – стоит после школы про-
должить учёбу в ИЦМО. На последнем курсе в рамках по-
лучения дополнительного образования я окончил ещё и 
курсы массажистов. Работа нравится, и пока получает-
ся без ущерба совмещать её со спортом, который зани-

мает всё свободное время. Гонки – конечный результат, 
а к старту надо тщательно провести специальную тех-
ническую подготовку машины, привести её в надлежа-
щий вид.

В какой сфере делать карьеру – впереди у меня труд-
ный выбор, но в планах – получить высшее медицинское 
образование.

У папы долгое время была мечта – чтобы мы с Макси-
мом вышли на старт вдвоём. Она исполнилась в начале 
нынешнего сезона на Чемпионате Свердловской области 
по автокроссу, который проходил в Алапаевске. В сен-
тябре мы участвовали в соревнованиях финала Кубка 
России в Первоуральске, но всё пошло не совсем так, как 
хотелось: на машине брата оторвало маховик, гонка для 
него закончилась. Я же продолжал гоняться уже под его 
сопровождением, следуя всем указаниям более опытного 
гонщика – моего брата! Чуть-чуть не дотянул до при-
зов. Конечно, нам хочется радовать отца более весомы-
ми результатами.

У Петра Александровича Устьянцева правильный под-
ход к делу, к жизни, к людям. Он не лишён амбиций и 
целеустремлённости. Всё это  даёт ему энергию для до-
стижения поставленных целей.

Людмила МОРДЯШОВА.
Фото из семейного архива УСТЬЯНЦЕВЫХ.

Официально

Спорт

В первой декаде ноября в городе 
Нови-Сад (Сербия) состоялся чем-
пионат мира по гиревому спорту. 
Одновременно – первенство мира 
среди юниоров и первенство мира 
среди ветеранов.

Вновь «золотой»
Согласно стартовому протоколу, 

среди 543 участников из 35 стран со-
бралось более ста ветеранов, в числе 
которых наш гиревик Роман Дудин.

Ветераны состязались в трёх весо-
вых категориях (до 73, до 85 и свыше 
килограммов) и семи возрастных (от 
40 до 70 и свыше лет). Самым стар-
шим был 82-летний Юрий Заварзин 
из Санкт-Петербурга, знакомый на-
шим болельщикам по выступлению 
на чемпионате России 2015 года сре-
ди ветеранов, проведённого в Ирбите.

Вес гири для 60-летних спортсменов 
– 24 кг, 60-70 лет – 16, старше – 12 кг.

Роман выступал в самой лёгкой 
и самой молодой категории. Ему не 
было равных в двоеборье: толчок – 
131 подъём, рывок – 222. У соперни-
ка из Дании – 96 и 125, из Казахста-
на – 81 и 176.

В общекомандном зачёте среди 
ветеранов на первом месте сборная 
России, далее – США и Казахстан.

Из общих впечатлений Романа 
Геннадьевича. Соревнования про-
водились в главном спорткомплек-
се города, второго по численности 
в стране после столицы – Белграда 
и насчитывающем более 250 тысяч 
жителей. Под крышей – два больших 
игровых зала и ледовая арена, рядом 
– футбольный стадион. 

Соревнования отличались высо-
ким уровнем организации. Интерес-
ным, по мнению Р. Г. Дудина, было 
театрализованное открытие – с на-
циональными песнями и танцами. 

Лев ПОЛИЩУК.
Фото из личного архива 

Романа ДУДИНА.

Основные приоритеты 
областного бюджета-2020
Депутаты Законодательного собрания Свердловской 

области одобрили в первом чтении законопроект об об-
ластном бюджете на 2020 год и плановый период, пред-
полагающий увеличение расходов на повышение каче-
ства жизни свердловчан.

НАПОМНИМ: основные векторы бюджетной полити-
ки региона на предстоящий год, заданные губернатором 
Евгением Куйвашевым, это безусловное выполнение со-
циальных обязательств, реализация национальных про-
ектов и программы «Пятилетка развития», подготовка к 
празднованию 75-летия Победы в Великой Отечествен-
ной войне, к юбилеям Екатеринбурга и Нижнего Тагила 
и к проведению Универсиады. 

Так, в 2020 году социальный бюджет Свердловской 
области вырастет и составит 186,7 миллиарда рублей. 
Это позволит увеличить расходы на социальную полити-
ку, образование, здравоохранение, культуру, спорт.

Планируется, что доходы бюджета в 2020 году соста-
вят 260,6 миллиарда рублей, расходы – 286,9 миллиарда.

«Закон о бюджете на 2020 год и плановый период 2021-
2022 годов принят депутатами в первом чтении, впе-
реди большая работа. Важно, что на финансирование 
региональной составляющей национальных проектов 
заложено более 30 миллиардов рублей. Из них 15,5 
миллиарда запланировано на реализацию региональ-
ных проектов «Финансовая поддержка семей при ро-
ждении детей», «Содействие занятости женщин – со-
здание условий дошкольного образования для детей в 
возрасте до трёх лет», «Старшее поколение», «Спорт 
– норма жизни» и других социальных программ. Губер-
натор ставит очень серьёзные задачи по привлечению 
инвестиций в Свердловскую область, по проведению 
масштабных международных мероприятий. Наша 
общая задача – сбалансировать бюджет таким обра-
зом, чтобы он отвечал всем требованиям», 

– подчеркнула председатель 
Законодательного собрания Людмила БАБУШКИНА.

ОТМЕТИМ: проект бюджета уже получил одобрение 
и у экспертного сообщества – членов общественного со-
вета при министерстве финансов Свердловской области, 
представителей науки и бизнес-сообщества. С 20 ноября 
планируется работа временной согласительной комис-
сии Законодательного собрания Свердловской области 
и созданных ею рабочих групп.

По информации департамента 
информационной политики Свердловской области.
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Здравоохранение

Новости

Перемены

Осенние плоды
Подходит к окончанию строительный сезон. За сен-

тябрь – неполный ноябрь завершён ремонт кровель на 
многоквартирных домах по Белинского, 2, Маршала Жу-
кова, 1, 3, 5, 16. Обновлены в современном стиле фасады 
на пятиэтажках по Свердлова, 5 и Логинова, 4 (здесь в 
настоящее время рабочие подрядной организации зани-
маются «освежением» подъездов).

Под занавес года строители выполняют небольшие, но 
важные для заказчика объёмы по обустройству контей-
нерных площадок в учереждениях образования – район-
ной школе-интернате, расположенной в селе Харловском, 
общеобразовательных школах – Зайковской № 2, Пионер-
ской, Речкаловской и её Кирилловском филиале, Фомин-
ской, Харловской, детском саду «Золотой петушок».

Лев ПОЛИЩУК.

Вызвал большой интерес
Выездной информационно-просветительский день 

для родителей детей-инвалидов, детей с ограниченными 
возможностями здоровья, проживающих на территории 
Восточного управленческого округа Свердловской обла-
сти, прошёл 14 ноября на площадке школы № 9.

В мероприятии приняли участие представители Упол-
номоченного по правам ребёнка в Свердловской обла-
сти, органов исполнительной государственной власти 
из министерств и ведомств, участвующих в реализации 
мероприятий по комплексной реабилитации и абили-
тации детей-инвалидов, специалисты образовательных 
организаций Свердловской области, эксперты. Целевая 
аудитория – родители и педагогические работники.

Программа дня включала пленарную часть и работу 
консультативных площадок для родителей. 

В ходе пленарной части эксперты прорисовали круг 
основных аспектов реабилитации и абилитации, реше-
нием которых они занимаются.

На трёх площадках специалистами были даны груп-
повые консультации: «В семье особый ребёнок. Эмоцио-
нальное благополучие семьи», «В семье особый ребёнок. 
Развиваем речь и способности к коммуникации», «Про-
фориентация и профессиональное обучение лиц с инва-
лидностью в Свердловской области».

На площадке № 4 родители получали индивидуаль-
ные консультации. 

Документальный фильм «Особый путь» демонстриро-
вался на площадке № 5.

Практико-ориентированный семинар для педагогов 
и   специалистов «Реализация адаптированной образова-
тельной программы для детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья» прошёл на площадке № 6.

Информационно-просветительский день в предло-
женном формате вызвал большой интерес. Организато-
ры получили от участников мероприятия положитель-
ные отклики.

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.

Событие

Как говорят в таких случаях, нынче медицину не кри-
тикует разве что самый ленивый. К сожалению, и пово-
довдля этого – при объективных и субъективных при-
чинах – складывается немало. А вот жители села Кирга, 
а также близких к нему (и даже не очень) населённых 
пунктов своих медиков хвалят…

Киргинская общеврачебная практика – первопроходец 
в нашем районе. Открылась в 2006 году. Другие – Зна-
менская, Горкинская, Килачёвская насчитывают десять и 
менее лет. Последней хронически не везёт: врачи неодно-
кратно менялись, и в настоящее время – вакансия. 

В Киргинской ОВП третий по счёту доктор. Открывала её 
Ирина Валентиновна Макарова. После четырёх лет работы 
она перешла в другое лечебное учреждение. Ещё шесть лет, 
до выхода на заслуженный отдых, небольшой медицинский 
коллектив возглавляла Алла Петровна Устьянцева.

С августа 2016 года эти заботы приняла Надежда Са-
ломатина, выпускница Свердловской медицинской ака-
демии (ныне университета). После окончания учебного 
заведения она два года работала в одном из медицинских 
учреждений Тюмени, а потом вернулась на родную зем-
лю. Тем более что и училась по направлению админи-
страции Ирбитского района. Правда, в своё время наме-
ревалась поступать в вуз стипендиатом от Центральной 
городской больницы, но взаимодействия не получилось.

Дипломированному специалисту были рады предло-
жить должность заведующего ОВП.

Надежда Александровна считает выбор удачным. Бла-
годарна коллегам-стажистам – медсестре Н. Н. Бархато-
вой и фельдшеру И. Ю. Смагиной, неизменно готовым 
подставить плечо. Обе начинали ещё в амбулатории – 
предшественнице ОВП.

У Надежды Николаевны двадцать семь лет медицин-
ского стажа – и всё на одном месте, не первое поколение 
оздоравливает.

На попечении Ирины Юрьевны, с 37-летим опытом 
работы, из которых 30 – в Кирге, – прививочный каби-
нет, а также детский сад и школа. Благодаря ей населе-
ние, особо – детское (а это около трёхсот человек), сво-
евременно проходит вакцинацию.

На памяти фельдшера те времена, ещё при амбулато-
рии, когда у них не было служебного автомобиля и на 
вызовы в деревни Нижняя и Милькова за 5-7 километров 
приходилось отправляться пешком. Катастрофически не 
хватало медикаментов, даже первой необходимости. Те-
перь же имеется санитарный УАЗ (правда, за тринадцать 
лет основательно поизносившийся). А пациентам, в том 
числе дневного стационара, не требуется приносить с 
собой растворы, шприцы, системы. Через него с 10-днев-
ным (по четыре часа) сроком пребывания ежемесячно 
в среднем проходят пять пациентов – такой норматив 
определён госзаказом.

Глаза, зубы, уши
– всё лечат в Киргинской ОВП

В начале года коллектив ОВП пополнился молодой 
процедурной сестрой Викторией Макаровой. А зубной 
врач Д. В. Плотников пришёл сюда работать на три ме-
сяца раньше заведующей, уже имея 20-летний стаж в 
Дубской амбулатории. Дмитрий Владимирович не смог 
отказаться от предложения председателя Киргинской 
территориальной администрации Т. А. Бержимостьян.

А привлекла Татьяна Александровна новой стомато-
логической установкой, (которую настойчиво, на про-
тяжении ряда лет пробивала на районном, областном 
уровнях) и… более обширным кругом пациентов. Да уж, 
шире некуда: сюда приезжают бывшие жители из Ека-
теринбурга, Тюмени. Дмитрий Владимирович не отка-
зывает никому, тем более если пациент с острой болью.

Официальный круг обслуживания ОВП – три  насе-
лённых пункта Киргинской территориальной адми-
нистрации и четыре Чёрновской, кроме центральной 
усадьбы – Большедворова, Коростелёва, Малахова: так 
определено исходя из нормативов Министерства здраво-
охранения РФ, закрепляющих за общеврачебными прак-
тиками территорию с численностью населения в две 
тысячи человек. А в действительности сюда приезжают 
из остальных четырёх пунктов Чёрновской и ещё трёх 
Новгородовской территориальной администрации, где 
фельдшерско-акушерский пункт временно не работает.

Говорят, земля слухами полнится. В случае с Кир-
гинской ОВП они подтверждаются положительными 
отзывами жителей и подкрепляются профессионалами. 
Заведующая общеврачебными практиками и фельдшер-
ско-акушерскими пунктами Центральной городской 
больницы врач-невролог Л. А. Пентина уверена: Кир-
гинская ОВП на правильном пути. К тому же Надежда 
Александровна прошла специализацию по программе 
«Семейный доктор», с углублённым изучением профиля 
окулиста и отоларинголога. А ещё успевает в трудные 
для поликлиники первого филиала ЦГБ дни вести там 
приём в терапевтическом кабинете. И Людмила Ар-
кадьевна желает молодой коллеге и далее идти уверен-
ным профессиональным шагом.

А в самой ОВП мечтают о замене не только выходив-
шего своё УАЗа, но и морально и физически устаревшего 
оборудования – кардиографа, аппаратов электрофореза 
и магнитотерапии…

Лев ПОЛИЩУК
Фото автора.

Поддерживаем!
Депутаты Свердловской области поддержали инициа-

тиву губернатора Евгения Куйвашева о стимулировании 
малых предприятий. Идея губернатора заключается в 
том, чтобы повышать процент налоговых льгот для тех 
организаций, которые повышают уровень заработной 
платы своим сотрудникам, а также активно заключают 
с ними коллективные договоры.

Стадион обновляется
Торжественное мероприятие по случаю завершения 

первого этапа строительства спортивного парка отды-
ха прошло на посёлке Пионерском. Присутствующая на 
нём  депутат Законодательного собрания Свердловской 
области Елена Трескова отметила, что это только первая 
часть большого проекта, который будет продолжен в 
следующем году. 

Новый директор!
В Ирбитском этнографическом музее назначен новый 

директор – Юлия Вячеславовна Коновалова, за плечами 
которой более 11 лет работы здесь. Прежний директор, 
Василий Константинович Сухих, не оставит любимое 
детище, а будет по-прежнему трудиться в музее, но уже 
ведущим сотрудником.

Подготовила 
Елена АБРАМОВА.

19 ноября в рамках проведения Дня 
министерства в Ирбите с рабочим ви-
зитом побывала первый заместитель 
министра образования и молодёж-
ной политики Свердловской области 
Нина Викторовна Журавлёва. 

Визит начался с проведения сове-
щания в администрации города, на ко-
тором были рассмотрены вопросы по 
реконструкции здания столовой и гази-
фикации лагеря «Салют», детского сада 
№ 2, возможности передачи здания по 
улице Ленина, 9 Центру детского твор-
чества, а также по увеличению числа 
учебных мест в школе № 18 и о ходе ра-
боты по её газификации. 

Далее замминистра посетила объекты 
образования, в частности детский сад ком-
пенсирующего вида № 2, где осмотрела 
отремонтированные (с заменой оконных 
рам) помещения групп и интересовалась 
эффективностью реабилитации детей, и 
филиал Ирбитской  коррекционной шко-
лы (по улице Азева, 31), с последующим 
проведением на местах мини-совещаний 
о возможности проведения капитальных 
ремонтов зданий в 2020 году. 

Вопросы, ранее обсуждаемые на со-
вещании в администрации города, были 
подкреплены посещением школы № 18 
и Ирбитского политехникума (обсужда-
лись перспективы совместного пользо-
вания спортивного зала).

Вопросы есть, и их надо решать

«В рамках визита рассматривались вопросы как по ремонтам, так 
и по уровню заработной платы, нагрузке педагогов и классному руко-
водству. Проговорили обстоятельно и о вакансиях, на сегодня их бо-
лее 20.  Администрация города делает многое для развития системы 
образования: школы и детские сады находятся в хорошем состоянии. 
Отмечу и то, что у главы города есть амбициозные планы по их даль-
нейшему развитию, и я уверена, что им суждено сбыться. Со стороны 
министерства также будет оказана помощь. На сегодня более 2,5 мил-
лионов рублей выделено на меры социальной поддержки, в том числе и 
на ремонт школы № 1, расположенной в здании – объекте культуного 
наследия», 

– подвела итог визита Нина ЖУРАВЛЁВА. 

В администрации города Н. В. Журавлёва провела приём граждан по 
личным вопросам.

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.
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Праздник

В преддверии праздника в библи-
отеке Дворца имени В. К. Костевича 
прошла встреча членов клуба «Во 
саду ли во огороде», организованная 
по инициативе вокального ансамбля 
«С песней по жизни» в поддержку 
своего руководителя Г. С. Сулимо-
вой, которая из-за болезни пережи-
вает непростое время.

Вела мероприятие Наталья Эваль-
довна Разживина, которая в сво-
ём стихотворении отразила неиз-
бывную любовь Галины  Сергеевны 
к музыке и песне с раннего детства. 
Получив профессиональное музы-
кальное образование, она трудилась 
в музыкальной школе и педагогиче-
ском училище, затем сменила род 
работы. Вырастила двоих сыновей. 

В детстве Галина Сергеевна пела 
в пионерском хоре у Александра 
Михайловича Бирюкова, а выйдя на 
заслуженный отдых, стала вокалист-
кой и руководителем ансамбля «С 
песней по жизни».

Любите ваших матерей!
День матери в России отмечается в 2019 году уже в 21 раз. 
Праздник, справедливо считающийся самым трогательным, 

не имеет фиксированной даты – его принято отмечать
в последнее воскресенье ноября.

Участники ансамбля Людмила 
Николаевна Юдина, Вера Григорьев-
на Шеломенцева и Надежда Бори-
совна Чалкова исполнили любимую 
песню Г. С. Сулимовой – «Старый 
клён».

15 ноября случился сильный сне-
гопад, и авторские стихи Натальи 
Эвальдовны «Белые хлопья опять 
полетели» как нельзя лучше подпали 
под общее настроение.

На данный момент руководит 
ансамблем Вера Григорьевна Шело-
менцева, поделившаяся своим ду-
шевным стихотворением «Мама».

Все стихи и песни в этот день были 
посвящены маме – самому главному 
человеку для каждого из нас.  

Такое вроде бы небольшое слово 
в четыре буквы – мама, но оно такое 
удивительное!

В стихотворении «Судьба» Вера 
Шеломенцева поведала о своей 
большой и тёплой семье, в которой 
воспитывались 9 детей: 3 девочки и 
6 мальчиков. Своей маме посвятила 
стихотворные строки Зоя Васильев-
на Фирцева. В исполнении Галины 
Ивановны Полежанкиной ярко и 
эмоционально прозвучали слова: 

«Любите ваших матерей! Люби-
те мать – она одна на свете, кто лю-
бит вас и беспрестанно ждёт. Она 
всегда с улыбкой доброй встретит. 
Она одна простит вас и поймёт».

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.

Моей мамы Александры Егоров-
ны Сажиной давно нет на белом све-
те, но для меня она остаётся самым 
главным человеком в жизни.

В её многодетной семье отец счи-
тал, что дочерей учить нет смысла, 
так что образование получил един-
ственный сын. Молоденькой девуш-
кой из деревни Марково Туринского 
района маму направили на лесозаго-
товки, где состоялось её знакомство 
с моим отцом Фёдором Герасимо-
вичем. Он тоже рос в многодетной 
семье, в которой, благодаря деду 
Герасиму и бабушке Марии царили 
другие традиции: войдя в их клан, 
мама научилась и читать, и писать.

В 1937 году, когда мне было 2 
года, а братику полгода, отца при-
звали в Красную Армию. Попал он в 
погранвойска на границе с Финлян-
дией. Погиб во время советско-фин-
ляндской войны  31 января 1940 года, 
похоронен в Карелии в городе Ребелы.

Когда грянула Великая Отече-
ственная война, ушёл на фронт брат 
отца Дмитрий, а свёкра направили 
на военный завод в город Серов. Мо-
лодая вдова с двумя малышами на 
руках продолжала трудиться дояр-
кой на ферме. 

За такой труд получали по нор-
ме хлеб на себя и на детей. Спасало 
личное хозяйство, огород и корова. 
Помогала бабушка, дед умер от вос-
паления легких в далёком Серове.

«Всё для фронта, всё для Побе-
ды!». Под таким девизом трудились 
все. А вечерами бабушки и женщины 
вязали тёплые носки и рукавицы, от-
правляли посылки солдатам и напря-
жённо ждали вестей с войны. Если 
где-то в деревне раздавался громкий 
плач, значит в чей-то дом принесли 
похоронку. Вернулись немногие.

Но Победа пришла! Многие, кто 
трудился в тылу, получили прави-
тельственные награды, в их числе 
за высокие надои молока и наша 
мама. За успехи в социалистическом 
сельском хозяйстве её  после войны 
направили в Москву на Всесоюзную 
сельскохозяйственную выставку. 
Много раз маму избирали депутатом.

Когда она вышла на пенсию, её 
часто приглашали в школу, детский 
сад, где она рассказывала, какой це-
ной досталась Победа.

В 50-е годы мама сошлась с вдовцом 
из соседней деревни, но счастье опять 
было недолгим: он погиб, не увидев 
рождения дочки, моей сестрёнки. 

Счастье было недолгим
В календаре ноября есть замечательный праздник – День матери.

Мы все благодарны нашей маме 
Александре Егоровне. Она всех под-
няла на ноги, дала образование, по-
могла выбрать профессию. Я сама 
уже четырежды бабушка, пять раз 
– прабабушка. Но светлый образ 
мамы, её умные и мудрые советы 
вели и ведут меня по жизни, а я ста-
раюсь передавать их своим детям.

Нина ЖИЛИНА,
председатель комиссии по СМИ

городского совета ветеранов.
Фото из семейного архива.

Комбайн, диплом, премии
15 ноября во Дворце культуры «Урал» областного 

центра состоялось чествование коллективов и труже-
ников сельскохозяйственного производства и пере-
рабатывающей промышленности, добившихся наи-
высших результатов.

В номинации «животноводство» лучшим предприяти-
ем Свердловской области признан сельскохозяйствен-
ный производственный кооператив «Килачёвский». На-
града – кормоуборочный комбайн «Ягуар-960».

По итогам смотра-конкурса среди лучших по 
профессии:

– Людмила Евгеньевна Боталова – начальник лабора-
тории Ирбитского молочного завода;

– Ольга Александровна Городилова – оператор ма-
шинного доения СПК «Килачёвский»;

– Ольга Владимировна Гуляева – оператор по искус-
ственному осеменению животных СПК «Пригородное»;

– Анатолий Сергеевич Никифоров – председатель 
СПК «Килачёвский»;

– Надежда Геннадьевна Репина – главный экономист 
колхоза «Урал»;

– Валентина Алексеевна Самсонова – оператор по ис-
кусственному осеменению крупного рогатого скота СПК 
имени Жукова;

– Марина Юрьевна Табаева – заведующая производ-
ственно-технологической лабораторией Ирбитского 
хлебозавода;

– Юрий Николаевич Тетюев – тракторист СПК 
«Килачёвский».

Всем им вручены благодарственные письма губерна-
тора и подарки.

Также за достижение высоких показателей почётным 
дипломом губернатора отмечен Андрей Васильевич Шо-
риков – председатель СПК имени Жукова, и премии губер-
натора удостоена Надежда Михайловна Мартынова – глав-
ный зоотехник этого сельскохозяйственного предприятия.

Подготовил Лев ПОЛИЩУК.

Награды

Взяли реванш
В межмуниципальном отделе МВД России «Ирбит-

ский» проведён 12-й традиционный шахматный турнир 
между действующими сотрудниками и ветеранами, по-
свящённый Дню сотрудника органов внутренних дел РФ.

Положением о соревнованиях состав команд опреде-
лён из трёх человек. Победителем признаётся команда, 
набравшая наибольшую сумму очков.

В итоге команда сотрудников взяла реванш за про-
шлогоднее поражение и выиграла турнир, за что была 
отмечена дипломом и подарком.

В личном первенстве больше всех очков набрал май-
ор полиции Тимофей Павлович Сокирко, второе место 
у майора милиции в отставке Владимира Григорьевича 
Соколова, третье, с равным количеством очков, поде-
лили майор милиции в отставке Фёдор Александрович 
Красулин и майор полиции Дмитрий Константинович 
Носков. Им вручены почётные грамоты и подарки.

Ирина ОЛЕЙНИК, 
председатель совета ветеранов 

МО МВД России «Ирбитский», 
подполковник милиции в отставке.

Спорт

В 1944 году при исполнительном комитете Ирбитско-
го городского Совета депутатов трудящихся организо-
ван городской отдел кинофикации, который занимался 
организацией показов художественных, хронико-доку-
ментальных и научно-популярных фильмов. В задачи 
отдела входило расширение массово-политической и 
культурно-просветительной работы с населением, обе-
спечение высококачественной демонстрации фильмов.

Кинематограф для советского человека был отдуши-
ной, которая давала возможность хоть на время отвлечь-
ся от суровой реальности происходящего в стране.

 Оправившись от послевоенной разрухи, страна посте-
пенно налаживала мирную жизнь. Нарастающие темпы 
экономики были неразрывно связаны с ростом культур-
но-массовой работы с населением. В связи с этим возник-
ла необходимость открытия новых культурных учреж-
дений. Так,  в 1946 году в здании бывшего клуба НКВД 
открылся первый после войны кинотеатр «Победа». 

Шестидесятые годы прошлого столетия ознаменова-
лись расцветом советского кинематографа. Создавались 
шедевры, вошедшие в Золотой фонд, в том числе и от-
ечественного кино. В связи с этим для удовлетворения 

возрастающих потребностей населения открывались но-
вые широкоэкранные и широкоформатные кинотеатры. 

Выполняя заказ областного управления кинофика-
ции, в 1964 году открывают встроенный кинозал ДК 
«Современник», зал мог принять 260 зрителей. В 1967 
году открыт кинотеатр «Луч» на 400 мест. В 1972 году 
любителей кино принял новый, современный кинотеатр 
«Победа». Старое здание кинотеатра после капитально-
го ремонта передано спортивной школе. В городском 
саду любителей кино принимал летний кинотеатр.

Коллективы кинотеатров проводили и воспитатель-
ную работу, как среди взрослого населения, так и среди 
молодёжи. Приглашали актёров и кинорежиссёров по-
нравившихся картин. Для детей устраивались детские 
сеансы, фестивали детских фильмов. 

Работники кинотеатров брали на себя  обязательства 
ежегодно улучшать качество обслуживания населения, 
регулярно проводить различные по содержанию кино-
лектории и тематические кинофестивали. Коллектив ки-
нотеатра «Луч» организовал кружок киномехаников-лю-
бителей. На базе десятой школы был создан кинотеатр, 
работающий на общественных началах. 

75-летию отдела кинофикации посвящается...

Архив выполняет запросы по предоставлению информации на основе документов архива, которые можно направлять Почтой России, электронной почтой gosarhiv-irbit@bk.ru, 
оформить на сайте архива http://госархив-ирбит.рф/ в разделе электронная приёмная и через Единый портал государственных услуг на официальном сайте gosuslugi.

Кинотеатры принимали активное участие в организа-
ции и проведении праздников. 

Благодаря кинотеатрам зритель знакомился с новин-
ками советского и зарубежного проката. По архивным до-
кументам прослеживается, какая большая работа прово-
дилась отделом кинофикации и кинотеатрами в области 
культурного досуга ирбитчан. 

Е. М. КОЛЕСНИЧЕНКО,
архивист ГКУСО 

«Государственный архив в городе Ирбите».

Архив

Здание кинотеатра «Победа» 1969 год.
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КУПЛЮ 
МОТОЦИКЛ «УРАЛ» 

и запчасти к нему. 

8-922-02-51-004

КУПЛЮ ВАШ 
АВТОМОБИЛЬ. 
Дорого. Выезд на место.

 В любом состоянии. 

8-922-02-00-228
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УчёбаПрофориентация

Охранники лицензированные и не лицензированные
на суточные графики в Екатеринбург. 

От 1200-2000 руб. за смену. Оплата строго 2 раза в месяц.

 8-922-180-80-66, 8-922-22-22-161

ПРОДАМ МЁД. 
НЕДОРОГО, С ДОСТАВКОЙ.

Пасека в Байкаловском районе, 
вдали от автомобильных дорог.

8-953-056-81-21

Работа сложная, 
но интересная

Сотрудниками Ирбитского филиала уголовно-испол-
нительной инспекции (УИИ) России 13 ноября было 
организовано посещение мотоциклетного техникума с 
целью агитации выпускников к поступлению в ведом-
ственные учебные учреждения Федеральной службы ис-
полнения наказаний (ФСИН) России.

Начальник филиала Н. А. Боровикова рассказала о 
ведомственных учебных учреждениях ФСИН России, о 
требованиях к кандидатам в курсанты данных вузов, а 
также о социальных гарантиях сотрудников и востребо-
ванности в профессиональных кадрах в системе ФСИН.

Кроме того, Наталья Александровна рассказала о ра-
боте УИИ при осуществлении контроля за поведением 
осуждённых, наказанных без изоляции от общества. По 
окончании встречи студентам были розданы брошюры 
с информацией о ведомственных учебных учреждениях.

Студенты техникума заинтересовались перспективой 
поступления в ведомственные учреждения ФСИН после 
того, как получат среднее специальное образование в 
техникуме. Молодые люди отметили, что работа в систе-
ме УИС сложна и опасна, но при этом интересна, так как 
помогает оступившимся гражданам встать на правиль-
ный путь в жизни.

Александр ЛЕВЧЕНКО,
начальник пресс-службы ГУФСИН России 

по Свердловской области.

После приговора взят 
под стражу

Житель села Знаменского 26-летний В. Наумов был 
доставлен в межмуниципальный отдел МВД России «Ир-
битский» в связи с нарушением административного над-
зора (ранее отбывал наказание – один год восемь меся-
цев лишения свободы – за хищение чужого имущества). 
В установленное время он должен был появляться в отде-
лении участковых для контроля, но этой обязанностью 
пренебрёг. 

Пытаясь уклониться от составления на него админи-
стративного протокола, самовольно покинул кабинет, 
отправившись по коридору к выходу из здания.

Участковый уполномоченный (женщина) его догнала 
и, ухватив за одежду, потребовала вернуться на место. 
Не подчинившись, тот схватил сотрудницу за руки и, ис-
пользуя физическое превосходство, повалил её на пол. 
После его действия были пресечены подбежавшими на 
шум коллегами потерпевшей.

В судебном заседании Наумов полностью признал 
вину, заявив, что совершил преступление, находясь в не-
трезвом состоянии, и не отдавал отчёт своим действиям. 
Просил рассмотреть дело в особом порядке, без судебно-
го следствия.

В ряду других отягчающих обстоятельств были не-
погашенная судимость за совершение умышленного 
тяжкого преступления корыстной направленности, 
неоднократное привлечение к ответственности за на-
рушение административного надзора, даже и после 
возбуждения данного уголовного дела, под подпиской 
о невыезде.

В итоге Наумову назначено наказание в виде лише-
ния свободы сроком на один год десять месяцев с отбы-
ванием в исправительной колонии строгого режима. 
Осуждённый был взят под стражу в зале суда.

Лев ПОЛИЩУК.

Преступление и наказание

В детском саду № 9 «Тополёк» 
студенты Ирбитского центра ме-
дицинского образования в рамках 
внеурочной деятельности кружка 
«Занимательная хирургия» провели 
мастер-классы по сердечно-лёгочной 
реанимации и выполнению устойчи-
вого бокового положения пострадав-
шему. «Учениками» стали 42 воспи-
тателя, помощники воспитателей и 
сотрудники коллектива детсада.

Стать реаниматором может лю-
бой дееспособный человек, стол-
кнувшийся с клинической смертью. 

Спасти жизнь
Несчастный случай может произойти с каждым. Поэтому умение оказать 

первую помощь до прибытия квалифицированного медицинского персонала 
может спасти жизнь пострадавшим и повысить шансы на их выздоровление.

Даже небольшое промедление 
может привести к необратимым из-
менениям в организме. Уже через 
10 минут после остановки сердца 
восстановить полностью функции 
центральной нервной системы будет 
проблематично. Отсутствие созна-
ния и дыхания являются достаточ-
ным основанием для проведения 

необходимых процедур сердеч-
но-лёгочной реанимации.

Обучающиеся ещё раз отработали 
навык, а также на практике провели 
обучение присутствующих первой 
помощи. 

Наталья КИСЕЛЁВА,
руководитель кружка 

«Занимательная хирургия».

В Ирбите в течение последних лет сохраняется 
высокая заболеваемость заразными заболеваниями 
кожи, в том числе чесоткой! 

За 9 месяцев этого года зарегистрировано 54 случая, 
что в 8 раз превышает среднеобластной уровень заболе-
ваемости, и в результате Ирбит занимает непочётное пер-
вое место в Свердловской области по данной патологии.

Чесотку легко предупредить! Следует помнить, что 
ЧИСТОТА – ЗАЛОГ ЗДОРОВЬЯ. 

Частое мытьё рук, регулярное посещение бани или 
душа, поддержание в чистоте белья, как нательного, так 
и постельного, предохранит вас от заражения чесоткой. 

Здавоохранение

Самое распространенное паразитарное заболевание кожи
Помните, что предметы обихода (мочалка, полотен-

це), бельё должны быть строго индивидуальные!
При появлении первых признаков чесотки (зуд, 

усиливающийся в вечернее и ночное время, узел-
ки, расчёсы) следует немедленно обратиться к 
врачу-дерматологу. 

Консультация врача необходима, так как зуд может 
быть признаком и других заболеваний. В случае выявле-
ния заболевания профилактическое лечение проводится 
всем членам семьи одновременно.

Только врач может назначить современное адекват-
ное лечение и дать все необходимые рекомендации.

А. В. КУПЕР,
врач-дерматовенеролог, заведующая дерматовенерологическим отделением ГБУЗ СО «Ирбитская ЦГБ».
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К сведению

Ирбитская городская территориальная
 избирательная комиссия информирует

 граждан Республики Узбекистан, 
проживающих на территории Свердловской 

области, о том, что 22 декабря 2019 года 
в Республике Узбекистан состоятся выборы 

депутатов в Законодательную палату 
Олий Мажлиса (Парламента) 

Республики Узбекистан.

При Генеральном консульстве Республики Узбеки-
стан по адресу г. Екатеринбург, ул. Карла Либкнехта, дом 
22 создан избирательный участок № 18, где граждане 
Республики Узбекистан смогут реализовать свои избира-
тельные права и принять участие в голосовании. Инфор-
мация о выборах размещена на сайте: http://elections.
uz/ru/lists/news.

М. А. ЖУРАВЛЕВА,
председатель Ирбитской городской 

территориальной избирательной комиссии.

Аттестат о среднем образовании АВ № 831531, 
выданный 27.06.1984 г. Зайковской школой № 2

 на имя ЛЕВИНА ЮРИЯ ВЛАДИМИРОВИЧА,
 считать недействительным.

28 ноября 2019 года созывается 
очередное двадцать седьмое 

заседание Думы Муниципального 
образования город Ирбит 

седьмого созыва.
Начало работы в 10.00 часов в здании админи-

страции Муниципального образования город Ир-
бит по адресу ул. Революции, 16.

На заседании Думы Муниципального образования 
город Ирбит предполагается рассмотреть следующие 
вопросы:

1. Об отчёте об исполнении бюджета Муниципаль-
ного образования город Ирбит за 9 месяцев 2019 года.

2. О внесении изменений в решение Думы МО город 
Ирбит от 20.12.2018 года № 107 «О бюджете Муници-
пального образования город Ирбит на 2019 год и пла-
новый период 2020 и 2021 годы». 

3. О проведении публичных слушаний по проекту 
решения Думы Муниципального образования город 
Ирбит «О бюджете Муниципального образования го-
род Ирбит на 2020 год и плановый период 2021 и 2022 
годов».

4. Об утверждении прогнозного плана приватиза-
ции муниципального имущества на 2020 год.

5. Об утверждении минимальных площадей квар-
тир социального использования на территории Муни-
ципального образования город Ирбит.


